



Pressemitteilung
Pressefotos anbei sowie im Download-Link
Credit: Franzi Kreis

United World Games & die Wiener Sängerknaben: Europas größtes Jugendsport-Event im Zeichen der Gemeinsamkeit

Nach zweijähriger Covid-bedingter Pause laden die United World Games vom 16. bis 19. Juni wieder nach Klagenfurt in das Wörthersee Stadion ein. Mit dabei sind im heurigen Jahr rund 6.000 Kinder und Jugendliche aus 25 Nationen. Die großen Eröffnungsfeierlichkeiten werden in diesem Jahr erstmals musikalisch von den Wiener Sängerknaben begleitet.

Wien, am 26. April 2022; Das Klagenfurter Wörthersee Stadion wird im Juni zum internationalen Treffpunkt der Nationen und Kulturen – wenn tausende Kinder und Jugendliche gemeinsam das Fest des Sports und der Freundschaft feiern. An vier Tagen werden insgesamt 2.000 Wettkämpfe an mehr als 30 Sportstätten ausgetragen – und das in 13 verschiedenen Sportarten. Besonderes Augenmerk kommt auch in diesem Jahr dem großen Eröffnungsprogramm zuteil: Neben der Flaggenparade („Einmarsch der Nationen“) und einer Feuershow werden in diesem Jahr erstmals auch die Wiener Sängerknaben den Sport-Event musikalisch eröffnen. Das Programm runden Darbietungen von Österreichs bestem BMX Fahrer Senad Grosic und BMX Staatsmeister Kevin Böck sowie eine Performance der Indian Martial Art of Gatka und eine Tanzshow von Dancepoint und Tanzkult Austria ab.

„Wir können es kaum erwarten wieder ein Fest der Freundschaft mit sportlichen Höchstleistungen, lächelnden Gesichtern und grenzüberschreitenden Spaß in Kärnten umsetzen zu können. Gerade heute ist es wichtiger denn je, die Welt durch Spiel, Sport und Spaß, fern von jeglichen Nationalitäten und Religionen, zu vereinen“, Elisabeth Puschan, Obfrau der United World Games.

Sport und Musik – das gehört zusammen

Für die Eröffnung haben die Sängerknaben eigens Hits einstudiert, die dem völkerverbindenden Gedanken der Spiele Rechnung tragen: Neben „Jerusalem“ - bekannt aus „Chariots of Fire“-, singen sie „Hej, Sokoli“, ein temporeiches Lied aus der Ukraine, ein sehnsüchtiges Lied von den Aland-Inseln, in dem es um Wassersport und Freundschaft geht und die „levan polkka“ aus Finnland, die mit einem japanischen Manga – dem „Leekspin Girl“ das Internet eroberte. *„Wir singen gern, und wir machen auch gerne Sport. Irgendwie gehört das zusammen,“, meint Rodion, 14. „Wenn die Musik so einen Rhythmus hat, dann muss man sich einfach bewegen. Das geht gar nicht anders,“, bestätigt Rodrigo, 10. Und beim TikTok-Hit „Wellerman“ oder Beethovens Friedenshymne „Freude schöner Götterfunken“ singt vielleicht das Stadion mit. „Das wäre ziemlich cool,“, sind sich die Sängerknaben einig.*



*Und **Gerald Wirth, Präsident und künstlerischer Leiter der Wiener Sängerknaben** sagt: „Beide, Sport und Musik, tragen zum persönlichen Wohlbefinden bei. Beide zusammen sind eine unschlagbare Kombination. Deswegen ist Breitensport so wichtig.“*

Großer Mehrwert für Kärntens Tourismus

Die Kärntner Tourismusregionen Klagenfurt, Mittelkärnten Villach-Faaker See-Ossiacher See, Region Wörthersee und Carnica-Region Rosental erfreuen sich bei den Teilnehmenden großer Beliebtheit. Durch die UWG werden in der touristischen Vorsaison in ganz Kärnten rund 24.000 zusätzliche Nächtigungen generiert, wodurch im Comeback-Jahr eine Umwegrentabilität von zirka 2,7 Millionen Euro erwartet wird. Damit ist das Event nicht nur für Kärntens Wirtschaft und seinen Tourismus von großer Bedeutung – ganz Österreich kommt in den Genuss zusätzlicher Wertschöpfung, da viele der internationalen Gäste vor oder nach den Wettkämpfen andere Regionen des Landes besuchen.

*„Nach zwei Jahren pandemiebedingter Zwangspause freue ich mich mit dem gesamten UWG-Organisationsteam auf die Rückkehr der Spiele. Besonders stolz bin ich, dass wir einerseits das gesamte Organisationskomitee-Team zusammenhalten konnten und andererseits sind wir natürlich auch sehr dankbar, dass unsere Kärntner und Klagenfurter PartnerInnen uns stets unterstützt und uns die Treue gehalten haben. Mit dem Auftritt der Wiener Sängerknaben, offizielle Botschafter Österreichs, bei der Eröffnungsfeier der UWG ist uns auch mit Sicherheit wieder einmal ein Überraschungscoup gelungen“, **Generalsekretär der United World Games, Robin Deisenhammer.***

Die große Eröffnungsfeier geht am 17. Juni ab 20.00 Uhr im Wörthersee Stadion Klagenfurt über die Bühne. Tickets sind um 15 Euro an jeder Ö-Ticket-Verkaufsstelle sowie in der Tourismusinformation Klagenfurt erhältlich.

- Eingang über die Nordstiege
- Einlass ab 18:00 Uhr
- Abendkasse vorhanden

Eventfakten:

- über 2.000 Wettkämpfe an mehr als 30 Sportstätten
- 25 Nationen
- 6.000 TeilnehmerInnen
- 16. Auflage der Veranstaltung
- 13 verschiedene Sportarten



Über die United World Games:

Die United World Games zählen zu den größten und beliebtesten Jugendsportevents Europas und finden 2022 von 16. bis 19. Juni bereits zum 16. Mal unter der Patronanz der UNESCO statt. Tausende junge Sportlerinnen und Sportler pilgern Jahr für Jahr aus aller Welt ins österreichische Klagenfurt/Kärnten, um bei den UWG getreu dem Eventmotto „One world – a thousand friends“ ein Fest des Sports, des Miteinanders und der Freundschaft zu feiern. Neben Wettkämpfen in 13 verschiedenen Sportarten steht die Veranstaltung ganz im Zeichen von kulturellem Austausch, Respekt & Fairplay, ein umfangreiches Rahmenprogramm und großartige Eventlocations runden die einzigartige Atmosphäre der Spiele ab.

<https://unitedworldgames.com/>

Rückfragen:

Elisabeth Puschan
Obfrau der United World Games
T +43 664 83 68 909
E: media@unitedworldgames.com

Über die Wiener Sängerknaben und den Campus

Die Wiener Sängerknaben – das sind rund 100 Buben zwischen 10 und 14 Jahren, aufgeteilt auf vier Konzertchöre. Das Schuljahr der Sängerknaben ist in Trimester unterteilt; in zwei Trimestern wird in kleinen Klassen unterrichtet, im dritten Trimester sind die Chöre unterwegs auf Konzertreise. In einem normalen Jahr sind die Kinder zwischen neun und elf Wochen im Schuljahr auf Tournee. Um das zu ermöglichen, ohne die Kinder zu überfordern, bedarf es einer genauen Abstimmung von Schule, Freizeit und Proben. Der Stundenplan ist flexibel und nimmt auf die individuellen Bedürfnisse der Schüler Rücksicht.

Zum Campus der Wiener Sängerknaben gehören die private Musikvolksschule, das Oberstufenrealgymnasium für Mädchen und Burschen und die Wiener Chormädchen für junge Damen ab 8 Jahren. Nachwuchs für alle Teile des Campus ist immer erwünscht; Vorsingen können jederzeit individuell vereinbart werden.

<https://www.wienersaengerknaben.at>